
Dentro do projeto do Orçamento 2025 aprovado 
nesta quarta-feira, 18, uma emenda da deputada 
Paulinha destina recursos para a construção e 
pavimentação do segundo acesso entre os municípios 
de Bombinhas e Porto Belo. O projeto também 
foi incluído no Plano Plurianual (PPA) 2024-2027, 
assegurando recursos para continuidade da obra nos 
próximos anos. Outra emenda de Paulinha aprovada 
para o orçamento estadual do próximo ano é a 
pavimentação do trecho do Morro da Antena que liga 
os municípios de Porto Belo e Bombinhas. 
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Na última sessão de 2024, a Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina aprovou, por unanimidade, o projeto que 

estabelece a Lei Orçamentária Anual (LOA) do Estado para 
2025. A proposta estima receita e fixa despesas de R$ 
52,6 bilhões para o próximo ano (9,5% maior em relação 
a 2024). Na Comissão de Finanças e Tributação da Alesc, 
foram inseridas 2.584 emendas, sendo 2.522 de origem 
impositiva, 29 não impositivas, três do relator e 30 com 
encerramento de tramitação.

Uma das emendas aprovadas prevê o pagamento 
de emendas parlamentares com base na Emenda 
Constitucional 96/2024, aprovada e promulgada esta 
semana e que ampliou para 1,55% o percentual da receita 
corrente líquida do Estado destinada a essas emendas.

O orçamento para 2025 define a aplicação de R$ 6 
bilhões em Saúde e R$ 11,4 bilhões em Educação, o que 
significa que serão investidos 14,28% das receitas 

de impostos em Saúde e 27,18% em Educação – as 
duas projeções estão acima dos limites mínimos 
constitucionais de 12% e 25%, respectivamente. O 
montante reservado à saúde é o maior da história em SC. 
A LOA 2025 também prevê R$ 281 milhões em recursos 
para a Defesa Civil, o que representa um acréscimo de 
137% em relação ao montante fixado para 2024. Entre 
ações, custeio e investimentos, a administração estadual 
deve destinar R$ 3,8 bilhões para a Segurança Pública 
em 2025. Já para a Agricultura, a projeção é alocar R$ 1,2 
bilhão ao longo do próximo ano. 

Se acordo com o secretário da Fazenda, Cleverson 
Siewert, o PLC mantém as diretrizes estabelecidas pelo 
Plano de Ajuste Fiscal (Pafisc), que assegura a contenção 
das despesas e o incremento da arrecadação com a 
atração de novos investimentos para o Estado. Agora, o 
projeto segue para sanção do governador.

Alesc aprova orçamento do Estado para 2025 

Emendas garantidas
Foto: Rodolfo Espínola/Agência AL
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Compra Segura SC
Foi assinado nesta quinta-feira, 19, um Acordo de 

Cooperação do Compra Segura SC. Com o programa, o 
Governo de Santa Catarina vai fortalecer concorrência 
justa nas licitações e economia aos cofres públicos, 
por meio da fiscalização dos produtos de consumo 
adquiridos pelas Secretarias de Estado. A iniciativa é do 
Instituto de Metrologia de Santa Catarina. O programa 
irá implantar medidas preventivas para detectar e 
combater fraudes. Ao retirar empresas que concorrem 
de forma desleal nas licitações, a estimativa é que nos 
próximos anos o Governo economize mais de R$ 300 
milhões, nos próximos dois anos.

Turismo
O Fórum de Turismo de Florianópolis (FORTUR), 

coordenado pelo empresário Mane Ferrari, presidente 
da Associação Náutica Brasileira (ACATMAR), debateu 
esta semana sobre o futuro do turismo na capital 
catarinense. O encontro reuniu representantes de 
15 entidades legítimas do setor, que reforçaram o 
compromisso com o desenvolvimento estratégico e 
sustentável da atividade na cidade e reafirmaram seu 
posicionamento unificado em prol da profissionalização 
da gestão do turismo e da implementação de ações 
inspiradas em cidades-modelo que reconhecem o setor 
como um vetor essencial de crescimento econômico. 

De saída 
Com a renúncia do deputado Delegado Egídio (PL), eleito prefeito de Blumenau, Junior Cardoso (PRD), ex-

vice-prefeito de Camboriú, assumiu uma cadeira na Alesc, na última sessão do ano, realizada na quarta-feira, 
18. Além de Egídio, o deputado Soratto (PL) também renunciou para assumir como prefeito de Tubarão, e o 
deputado Massocco (PL), que assumirá como prefeito de Concórdia.

Homenagens
Esta semana foi de homenagens para a classe contábil catarinense com a entrega do Prêmio Destaques da 

Contabilidade - Edição 2024.
Foram homenageados a primeira colocada do estado na primeira edição do Exame de Suficiência de 2024, a 

contadora Maria Augusta Dias Peixoto, os Pioneiros da Contabilidade Delézio Paulino Novello e Maria Salete Baldi da 
Silva Brasil, e a organização contábil Serviços Contábeis São Marcos Contabilistas Associados SS EPP, além de Gilda 
Nessler, de Joinville, e Rúbia Albers Magalhães, de Florianópolis, escolhidas em votação estadual para receber a 
premiação, e a ex-presidente do CRCSC, Rúbia Magalhães.

Revogado
Um acordo entre o governo e os deputados resultou na revogação da lei que criou o novo Seguro Obrigatório para 

a Proteção de Vítimas de Acidente de Trânsito (SPVAT), antigo DPVAT. O governo também aceitou o bloqueio apenas de 
emendas parlamentares não impositivas, em vez de todas as emendas.Os dois pontos foram aprovados em destaques 
ao primeiro projeto de lei complementar do pacote de corte de gastos. O governo fechou o acordo para aprovar os 
destaques e garantir a continuidade do pacote de revisão de gastos públicos. O projeto segue para o Senado.


